

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar . . . 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

LA PROVINCIA.

Miércoles 27 de Abril de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 22 de Abril de 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

SUMARIO: El crimen de la rue de Grenelle.—La fuga de Sarah Bernardht.—Fenómeno de un Fénix hembra.—Una carta-postal con 33.000 palabras.—Cenotafio del Certámen Universal de 1878.—Exposicion Internacional de Melbourne.—El Jurado del Salon y el ministro de Bellas-Artes.—Notable obra de arte.—Nuevo invento de Edison.—El turista trasportado por perros.—Una fábrica de gas de 180 millones de litros.—Señora negra comerciando con señoritas blancas.

En el número 155 de la rue Grenelle-Saint-Germain, desempeñaban el humilde oficio de conserje ó portero, una pobre familia llamada Den, compuesta del matrimonio y siete vástagos.

Un día de la última semana encontrándose el padre enfermo en el hospital y ausente de la portería la madre, uno de los hijos, niña de 4 años, desapareció del mundo en las más espantosas circunstancias.

Así que se notó esta desaparicion y despues de muchas indagaciones por el vecindario, se dirigen al piso 3.º de la misma casa donde habia visto entrar á la niña, una de sus amiguitas, criatura tambien de corta edad. Un horrible presentimiento impulsó á la madre á llamar en esta habitacion y preguntar si habian visto á su niña. La contestacion negativa fué dada por el hijo de los inquilinos, jóven de 19 años, que se encontraba solo, afectando cierto enfado porque venian á molestarle con esta pregunta. Las maneras bruscas de este mozalbete deperieron en la madre fundados celos. Dióse parte á la policia. Al dia siguiente se hacia revisar los tejados y las chimeneas de la casa por los obreros llamados *fumistes*. Uno de ellos sintió un olor fuerte y desagradable que despedía una boca de humo. Las emanaciones que se desprendian no eran mas que el vapor que produce un cocido de carne humana.

Avisado el comisario de policia, se dirige inmediatamente á la puerta del piso 3.º ocupado por la familia Menescloux.

Franqueada la entrada á la fuerza, se encuentra la justicia ante el cuadro mas espantoso que la imaginacion humana pueda concebir.

Se habia sorprendido en flagrante delito al jóven Luis Menescloux, el mismo que la vispera habia contestado á la madre en tono desabrido por la justa informacion que se le pedia. Menescloux se estaba ensañando con su victima que habia inmolado con la fiereza de un monstruo.

La niña de 4 años habia sido introducida en la habitacion por el único hijo del matrimonio Menescloux, en el momento que estos se encontraban ausentes, se pretestó de darla una flor y con el repugnante móvil de la violacion. No pudiendo el miserable realizar impunemente su siniestro plan, realiza su crimen estrangulando la niña. Los padres del malvado vuelven á casa al anochecer, encontrando acostado á su hijo. Interrogado por esta novedad, les responde que se encuentra un poco indispuerto. Allí mismo, en aquel lecho, yacia un tierno cadáver. La victima al lado del verdugo.

Hielo en vez de sangre y mármol en vez de corazon debe tener el hombre que impasible comete jamas delito.

Al amanecer del dia siguiente á la desaparicion, el padre y la madre de Luis Menescloux, parten para sus tareas. El cinismo y la serenidad del criminal se pone en prueba.

Armado de un cuchillo, una plancha y un martillo, procede á dividir el cadáver en treinta y nueve trozos—al escribir estas líneas se me erizan los cabellos.—El puchero mayor de la cocina contenía parte de las entrañas; mientras se verificaba la ebullicion, el cruel asesino se ocupaba en cortar y machacar los huesos; los pulmones quedan enterados en una caja de serrin; la cabeza se halla cocindose en el horno de la chimenea; una herrada al pié de una pequeña mesa con sangre y restos de la espalda y brazos; la columna vertebral y region taráca casi disecada por completo; las piernecitas con las botas puestas todavia, en cada bolsillo del pantalon; el piso, las ropas y algunos muebles manchados de sangre y en desorden hacian asimilar el aposento á un gabinete de diseccion.

Este era el cuadro que se presentó á los ojos de la Justicia en el momento de penetrar en la vivienda de la familia Menescloux.

El acontecimiento del dia es la huida de Sarah Bernardht, la artista del Teatro Francés, tantas veces aplaudida y en tantas ocasiones adulada. No pudiendo soportar las verdades de la critica que se la han dirigido con motivo del estreno de la *Aventurieré*, se decidió á abandonar el Teatro clásico de la comedia en donde debia permanecer como sócia por un compromiso de 20 años. Habiendo abandonado á sus colegas de escena y hecho suspender las representaciones, ha incurrido en doble falta. Ausentarse del Teatro y de Paris sin haberle sido admitida la dimision de sócia y ocasionar considerables perjuicios al autor de la nueva Comedia y á la empresa.

Como se la va á perseguir ante los tribunales, Sarah; ha declarado que está dispuesta á pagar la indemnizacion á que se la condene. Lo más bonito del asunto es que hasta ahora habia pasado como señorita y hoy ya la llaman los periódicos Madame, y al contar sus historias y repetir sus dimes, mencionan el cuidado con que atiende á la educacion de su hijo. Esto es lo que se puede llamar *detalle de comedia fuera de la comedia por una comediante*.

El Fénix de la fábula ha llegado á ser una realidad. Dentro de pocos dias será presentada en la Academia de Medicina de Paris una niña de seis meses, llamada Agustina Lavir, que presenta el fenómeno de desarrollar en su occipucio, una pluma de 12 centímetros de longitud que se renueva cada cuatro ó seis dias. El tiempo de existencia es igual al tiempo que emplea para reproducirse.

En la Exposicion de Dusseldorf, que se abrirá el 9 de Mayo, un miembro de la sociedad taquígráfica del Rin y de Westfalia, exhibirá una carta postal que contendrá escritas en caracteres ordinarios 33.000 palabras, de las cuales 11.000 pertenecen á un extracto de la Odisea de Homero y 22.000 á una sesion del Parlamento aleman. La cantidad de materia contenida en este pequeño manuscrito equivale á 9 páginas del *Times*.

A pesar de todas las reuniones y manifestaciones públicas y particulares para abogar en favor del Palacio del Campo de Marte, el Gobierno ha dictado su muerte.

Trascurridos dos años despues de la Exposicion Universal, el ministro de la Guerra ha prevenido al Ayuntamiento para que apresure la demolicion de los edificios y desaparicion del grandioso palacio

de la Industria. Así se está verificando; la piqueta era insuficiente y ha tenido que recurrirse al empleo de la dinamita. Las primeras descargas verificadas por medio de pilas eléctricas de gran potencia, no solo han conmovido los cimientos, sino que han arrancado de raiz el edificio mas precioso del centro; el Pabellon de la Villa de Paris, que va á ser trasladado y restaurado en los Campos Eliseos.

Pero si se decreta la desaparicion de un colosal cenotafio, por otro lado brotan maravillas en los nuevos palenques que se organizan.

El gobierno francés protege los intereses de sus súbditos, concurriendo en la Exposicion internacional de Melbourne. El comisario general Mr. Jorge Berger, dicta las medidas mas oportunas y acertadas para no retardar en lo posible el transporte de los productos, que tendrá lugar á bordo de un navio del Estado. El número de expositores que figuran hasta la fecha en la lista oficial, es de 1.200.

Una diferencia que podrá terminarse en conflicto ha surgido á última hora entre el Jurado nuevamente formado para el *salon* de 1880 y el ministro de Bellas Artes. Habiendo reclamado aquel contra la innovacion introducida el año pasado del alumbrado eléctrico que tanto perjudicó á las pinturas, el ministro contestó que era tarde para atender la reclamacion que, á ser justa, debería haberse formulado ya el año pasado; el contrato con la compañía Jablochkoff está ya realizado y nada puede obligar al gobierno á rescindirle.

El jurado insiste en la oposicion y protesta de esta falta de consideracion que lastima los intereses de sus representados.

Citar las Bellas Artes y no dedicar un párrafo al talento de un compatriota, seria injusto.

Cuarenta y ocho horas tan solo, ha estado expuesto en un escaparate del Boulevard des Italiens la magnífica obra artística, de Gustavo Obiols.

La produccion de este aventajado discípulo de Fidias es un jarron ó *bouquetiere* de centro en *terra colta*, donde el cincel del escultor ha ejecutado fielmente los caprichosos detalles concebidos por una imaginacion fecunda, por una inspiracion fantástica. Las partes que constituyen este trabajo son: una Venus graciosamente tendida al pié de una vid, rodeada de Cupidos en figura de pequeños Faunos que la sorprenden en sus sueños. En el lado opuesto aparece junto al tronco una cariátide de Bacante que sirve al propio tiempo de punto de arranque al vaso cónico que, rodeado de la vid en forma de espiral, se levanta con la transparencia del cristal, florido hasta su borde y esbelto. Todos los detalles son acabados, el dibujo original y bien hecho; los diminutos instrumentos pastoriles de los Faunos, exactamente reproducidos de la Mitologia griega; los racimos y los pámpanos, primorosamente esculpidos; las fisonomias muy expresivas; la anatomia de las figuras seguida con verdadero arte. La elegancia de esta pieza que lleva la firma de un español hace resaltar las Bellas-Artes de nuestra patria que parecen renacer al calor de nuevas ideas y brillar al amparo de una Escuela rica de ingenio y poderosa de elementos.

Noticias recibidas del Norte de América, dan cuenta de un procedimiento que acaba de inventar Edison para la depuracion de filones en las minas de oro ya explotadas.

Se anuncia la llegada á esta capital de un Sueco que, partido de Stokolmo, se propone hacer un

viaje circular por Europa, montado en un vehículo que arrastran tres vigorosos perros.

En Clichy se está montando una fábrica de gas que producirá 180 millones de litros, repartidos en 6 gasómetros. Las obras se han presupuestado en 20 millones.

Anteayer fué detenida por la policía una Dama negra, que se daba tono de aristócrata comerciando con individuos de raza blanca y del bello sexo, que por un vil precio libraba á la lujuria de potentados Nababs. La mayor de estas niñas no llegaba á 16 años.

C. C.

Ayer recibimos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:

«Bucharest 25.—En Jocsani se declaró un formidable incendio.

Mas de 300 edificios han quedado destruidos.

Numerosas familias reducidas á la miseria.

El ministro del Interior de Rumania ha hecho un llamamiento á la caridad tanto de los habitantes del principado como á los del extranjero.—Fabra.»

El día primero del próximo mes de Mayo empezará la cobranza del 4.º trimestre, de la contribucion territorial é industrial y cuotas en descubierto de trimestres y años anteriores, en los pueblos siguientes: Alicante, Muchamiel, Alcoy, Muro, Planes, Beniarrés, Benidoleig, Teulada, Pedreguer, Benitachell, Dolores, Albatera, Guardamar, Formentera, Santapola, Torremanzanas, Ibi, Monóvar, Pinoso, Salinas, Benferri, Adsubia, Orba, Vall de Ebo, Sella, Relleu, Benejama y Biar.

El día 2 empieza la referida cobranza en Benilloba, Renejuzar, San Miguel y Pego.

El día 3, en Bigastro y Vall de Alcalá.

El día 4, en Sax, Parcent, Torrevieja, Molins, Puebla de Rocamora, Granja de Rocamora, Mirafior, Gata, Gayanes, Lorcha, Co-centaina, Alfaz, Cuatretondeta, Benifato, Benisa y San Juan.

En el número próximo daremos á conocer los demás pueblos y dias en que empezará la cobranza.

El sábado se anunció á las Córtes y anteayer publicó el periódico oficial el hecho fausto de hallarse en estado interesante su majestad la reina doña María Cristina.

Nuestro joven soberano puede considerar asegurada su sucesion directa en el trono: el país, cuya tranquilidad y bienestar en tal manera están ligados á la suerte de la dinastía, verá indudablemente con júbilo, suceso tan venturoso para la familia real.

Nosotros, monárquicos y dinásticos, enviamos á nuestro augusto soberano y á su ilustre esposa, las felicitaciones más sinceras por el don que la Providencia les otorga al darles sucesion.

Empezó la feria con lluvias y desapacible temperatura, y así ha terminado, despues de quince dias que ha durado aquella.

Anteayer un gentío inmenso discurría por la plaza de Alfonso XII, en donde tocó la música de la Lira, recreando á los concurrentes.

Lástima que entre estos hubiera algunos mozalvetes de leña que, olvidándose de la cultura proverbial del pueblo en donde han nacido y de las buenas formas que distinguen á nuestros paisanos, se entretuvieran, como acostumbran, molestando á las señoras, ya pisándoles los vestidos, ya dándoles fuertes tirones de los mismos, ya escandalizando con gritos descompuestos.

Y á todo esto los municipales sin ver nada.

Nos consta que un señor concejal reprendió duramente á uno de los referidos agentes porque no se hacia respetar, dejando sin cumplimiento las órdenes de la autoridad.

Esto ya pica en historia, y por lo mismo no hemos querido llevarlo á la seccion de gacetas.

Se ha recibido un telegrama del capitán general de la isla de Cuba, en que da nuevas seguridades aquella autoridad respecto al cur-

so satisfactorio de la campaña contra las ya casi aniquiladas fuerzas de la insurreccion.

Al mismo tiempo anuncia el general Blanco que dos cabecillas á quienes se les habia señalado residencia en la Península, se hallan en los Estados-Unidos tratando de organizar una expedicion filibustera con el objeto de trasladarla á la isla.

El capitán general no concede importancia alguna á estos sucesos y los comunica con el solo objeto de que los conozca el gobierno.

Se ha teleografiado oficialmente á S. A. la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la Reina, la comunicacion del jefe superior de palacio, leida en los Cuerpos colegisladores.

S. A. la archiduquesa se apresuró á contestar que en el mes de agosto vendria á Madrid con objeto de acompañar á su hija en el alumbramiento.

El jueves fué detenido en Barcelona y en una de las fondas de la calle de la Boqueria, un sugeto natural de Senmanat, partido judicial de Tarrasa, por creérsele complicado en la expencion de los títulos de la deuda pública falsos, de cuyo asunto hemos venido dando cuenta estos dias.

Al ser registrado se le ocupó la cantidad de 30.050 pesetas en billetes del Banco de España, producto, á lo que se añadia, de las expenciones realizadas.

Inmediatamente fué puesto á disposicion de juzgado instructor de la causa.

¿Lo ha leído *El Graduador*?

El Constitucional lo ha dicho.

El público se encuentra fatigado de ciertas cuestiones.

Esto que repite el colega sagastino, ya lo digimos nosotros.

Eso es lo que hoy repetimos despues de haber contestado á todas las preguntas que nos ha dirigido *El Graduador*, algunas de ellas un tanto impertinentes por cierto.

Lo que no haremos es continuar una polémica que causa hastío al público, máxime cuando acerca de los asuntos á que el órgano del posibilismo se refiere hemos dicho todo cuanto podíamos decir.

Si se pretende distraer nuestra atencion de otros asuntos, gran chasco se llevan los que así opinan, puesto que no nos distraerán los que creen que podemos dejar lo principal por lo que ya está discutido hasta la saciedad.

Con satisfaccion reproducimos la siguiente noticia que tomamos de *La Union*, deseando vivamente que se realicen los buenos deseos de cuantos periódicos se han ocupado de un asunto al que hemos consagrado mas de una vez las columnas de nuestro periódico:

«Un periódico de esta localidad habla ayer de otro proyecto para surtir de aguas potables á nuestra capital, de fácil realizacion y relativamente de poco coste; en cuanto á la calidad y condiciones de las aguas, generalmente reconocidas de todos, son las que brotan de las fuentes de la partida rural de la Alcoraya.

Con efecto, el Sr. D. José de Aguilera es la persona que ha adquirido la propiedad de dichas aguas, y desde luego podemos considerar el proyecto como realizado, toda vez que dicho señor, cuenta con medios más que suficientes para que la conduccion de las mismas se verifique en el término más breve, y así sucederá, dada la energía y la actividad que sabe desplegar el Sr. Aguilera en los proyectos que tienden á hacer un gran bien á todo un pueblo.»

Si como no dudamos hay buena voluntad por parte del Sr. Aguilera, puede decirse que las aguas de la Alcoraya estarán antes de poco en Alicante.

Sin énfasis, porque jamás nosotros usamos el estilo énfatico, podemos decir á *El Graduador* que de 50.000 duros que se debian por atenciones de primera enseñanza, se han realizado mas de 26.000, á pesar del estado angustioso porque viene atravesando esta provincia.

Y todo esto en el periodo de unos cuarenta dias.

Ya ve el colega como la ley se cumple.
¿Se va enterando el colega?

De una correspondencia de Paris entresacamos el siguiente párrafo referente á un acuerdo tomado por el ayuntamiento de aquella capital, por el interés que ofrece para los cosecheros de pasa en esta provincia.

Dice así:

«Dos asuntos de importancia han ocupado la atencion del ayuntamiento en sus dos últimas sesiones.

El uno se refiere al considerable consumo que adquiere el vino de pasas. Un concejal presentó una proposicion para prohibir la introduccion de ese nuevo caldo, fundado en que sus elementos esenciales, como la maceracion del pellejo y orujo de la pasa, la sacarina, el tinte y el alcohol de verduras que necesariamente se la habia de asociar para darle color y fuerza, era perjudicial á la salud.

Puesta á votacion esta mocion, fué desechada, concluyendo que el vino de pasa es barato, muy conveniente al proletariado y nada nocivo á la economía.»

No creemos que nuestros paisanos despreciarán el aviso, toda vez que se les presenta ocasion para explotar otro negocio.

Como pueden ver nuestros abonados por el siguiente suelto que tomamos de *El Serpis*, en Alcoy tambien llovió el viernes por la noche á la misma hora que caía abundante agua en esta capital y su término.

Las fiestas han estado muy animadas y los feriantes se las prometen muy felices.

Véase como se espresa *El Serpis*:

«Lucidísimas, en extremo, fueron las procesiones celebradas anteayer por mañana y tarde, y espléndida fué la funcion religiosa celebrada en Santa Maria, así como los demás actos que en dicho segundo día de fiestas, tuvieron lugar, y que por hoy no detallamos ni reseñamos con minuciosidad, porque la falta de espacio nos lo impide. El mismo día 23 por la noche á cosa de las 11, empezó á desprenderse una lluvia torrencial que en pocos minutos dejó espeditas las calles, que nunca habiamos visto tan animadas, pues lo estaban tanto, por los que miraban las iluminaciones y retretas, que á estrechos era imposible dar un paso. Esta lluvia que se sostuvo con mas ó menos fuerza durante toda la noche, llenó de barro las calles y ha quitado lucimiento á los festejos de ayer, que no obstante revistieron todo el imponente aparato de costumbre, no cesando un momento mas que á la hora de comer el incesante y poderoso fuego graneado de los arcabuceros de uno y otro bando, moro y cristiano. Las embajadas atrajeron, como siempre, gran concurrencia á la plaza de S.º Agustin, concurrencia que la caballeria con sus caprichosas evoluciones, sus caballitos de carton y cañas, y sus chafarotes de madera, se encargó de dispersar. Apesar de que el continuo tiroteo y las bromas de los caballitos son abocados á desgracias y disgustos; hasta lo hora en que esto escribimos no sabemos que haya ocurrido incidente alguno digno de mencion. Este orden tan admirable en toda la fiesta, que de tiempo inmemorial se celebra con igual paz, armonía y buen humor, acreditan mas que nada el singular y bello carácter de nuestros paisanos.

Ya han terminado las fiestas: digamos con todo el mundo: *de hui en l' any que vé*. Si Dios quiere.

El juzgado de primera instancia del distrito de San Pedro, de Barcelona, dictó el jueves su sentencia en la causa criminal formada á consecuencia del asesinato de Angela Vidal, cometido el día 23 de agosto de 1879 en la calle de la Paloma. El juzgado considerando á José Llobet y Roig, autor de aquel delito con circunstancias agravantes, le ha condenado á la pena de muerte en garrote y á entregar á los padres de la Angela Vidal la cantidad de 2.000 pesetas por via de indemnizacion. En la misma sentencia se absuelve á Isidro Artigas y se dispone sea inmediatamente puesto en libertad.

Ayer á las cuatro de la tarde se notificó dicha sentencia á José Llobet y Roig con las formalidades reglamentarias. Tambien fué notificada al Ministerio Fiscal.

Esta causa, siguiendo los trámites de ley, pasará á la Sala de lo criminal de esta Audiencia.

En la sesion que el Congreso celebró el viernes se dió cuenta de la comunicacion siguiente:

«Presidencia del Consejo de ministros.—Excelentísimos señores.—El mayordomo mayor de Su Majestad, jefe superior de palacio, me dice con esta fecha lo que sigue:—De orden de S. M. el Rey (Q. D. G.) tengo la alta satisfacción de poner en conocimiento de V. E. que según declaración facultativa, formulada en virtud de exámen atento de la importante salud de S. M. la Reina, durante los cuatro últimos meses, S. M. se halla dentro del quinto mes de su embarazo. De real orden lo traslado á V. EE. para conocimiento de ese Cuerpo colegislador. Dios guarde á V. EE. muchos años. Madrid 23 de abril de 1880.—Antonio Cánovas del Castillo.—Señores diputados secretarios del Congreso.»

El señor presidente del Congreso, hizo constar la alta satisfacción con que aquel alto Cuerpo colegislador había oído la precedente comunicación, invitando después á la Cámara á que nombrase una comisión para que fuera á palacio á felicitar á la familia real. El Congreso así lo acordó resolviendo luego no celebrar sesión ni ayer ni hoy con motivo de tan lisonjero éxito.

El Congreso nombró la siguiente comisión.

«Excmo. señor conde de Toreno, presidente.—D. Carlos Huelin.—Luis Jiménez Cano.—Luis Abril y Leon.—Segundo de la Portilla.—Miguel Martínez Campos.—Baltasar Ayala.—Lorenzo Domínguez.—Miguel Tenorio.—José Sánchez Arjona.—Tomás Castellano.—Juan Sala.—Melchor Almagro.—Mariano Agrela.—Manuel Batanero.—Manuel Davila.—Diego González Conde.—Joaquín Castellarnau.—José Ramon Betancourt.—Cecilio Rada Pérez.—Ramon Soldevilla.—José María Ibarra.—José González de la Vega.—Enrique Guillou.—Justo Martín Lunas.

Secretarios.—D. Ezequiel Ordoñez.—José María Luis Santonja.

Suplentes.—D. Pedro J. Muchadas.—Manuel Davila.—Práxedes M. Sagasta.—Lorenzo Fernández Villaurrutia.—Ramon Benito Aceña.—Sr. Conde de Viamanuel.»

Los diarios de París publican una circular que el gobierno general de la Argelia ha dirigido á los tres prefectos de aquella colonia francesa, y que tiene gran interés para nuestra provincia.

«Señor prefecto: Por diferentes veces la administración argelina se ha quejado de la insuficiencia de la fiscalización ejercida en España sobre la emigración de los súbditos de ese país que marchan en número considerable á nuestra colonia. Al hacer constar que á los elementos honrados de esa emigración se mezclan con mucha frecuencia vagabundos, mendigos y hasta escapados de presidio, he insistido muy particularmente en que los reglamentos en materia de documentos de viaje, fueran estrictamente observados por los consulares de Francia en las costas de la Península.

El ministro de Negocios extranjeros ha tenido á bien recordar á sus agentes las diversas disposiciones de los reglamentos de que se trata, invitándoles á velar por su aplicación en sus circunscripciones respectivas.

Por otra parte, no presentando siempre la cédula de vecindad que el gobierno español entrega á sus nacionales como certificado de residencia, y cuyo uso está igualmente autorizado como título de viaje las mismas garantías que el pasaporte propiamente dicho, Mr. de Freycinet ha llamado la atención del gabinete de Madrid sobre la necesidad de incluir en ese documento las señas personales del portador y de no someterlo al visto bueno de nuestros agentes, sino revestido con el visto bueno de una autoridad española que mencione el punto de destino del viajero.

Estas medidas, que harían más completa la asimilación entre la cédula de vecindad y el pasaporte, producirían seguramente los mejores resultados y constituirían el medio más práctico de impedir la emigración de las gentes de mal vivir. Pero no podría disimularse, señor prefecto, que no serían eficaces si no tenían por corolario la fiscalización vigilante de la política argelina. La estricta ejecución de las formalidades relativas á los emigrantes españoles depende, en efecto, mucho más de las autoridades de los puertos argelinos que de los agentes consulares franceses en España, los cuales no pueden ejercer ninguna acción directa en país extranjero. Esto es lo que hace notar la correspondencia cambiada en esta ocasión entre el departamento de Negocios extranjeros y sus agentes.

En su consecuencia, nunca se os podrá recomendar demasiado, señor prefecto, que deis las órdenes más severas para que la tolerancia de la policía argelina no venga á anular los efectos de las disposiciones adoptadas á petición nuestra por el ministro de Negocios extranjeros.

La severidad en el desembarque, principalmente respecto de los patrones de barcos, es indispensable para impedir que se renueven las contravenciones, y el ministro de Negocios extranjeros no vacila en atribuir á la insuficiencia de las medidas de policía tomadas en Argelia la facilidad con que ciertos emigrantes españoles consiguen eludir las medidas preventivas prescritas.

Recibid, etc.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA PROVINCIA.

Madrid 25 de Abril 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Hoy se ha verificado, con el ceremonial descrito de antemano por los periódicos, la recepción de D. Emilio Castelar en la Academia Española. La concurrencia tan brillante y numerosa, que aun suponiendo diez veces mayor el local de la misma, hubiera sido insuficiente para dar cabida á la multitud que ansiosa de oír al célebre tribuno llenaba toda la calle de Valverde.

El Consejo de ministros celebrado hoy, después del despacho ordinario y otros asuntos de escaso interés, se ha ocupado estensamente del indulto de la prensa, acordando el sobreseimiento de todas las causas y denuncias pendientes é indulto general para los periódicos que sufren condenas, haciéndolo estensivo á los periodistas procesados por injurias.

Se acaba de publicar una obra de las más originales, lo que se llama un libro de sensación, debida á la pluma de un americano. Esta obra que acaba de aparecer simultáneamente en Londres y en París en las librerías de Sampson Low y Plou, bajo el título de «La Comedia política de Europa», presenta bajo la forma de un drama, el cuadro palpitante y animado de los grandes acontecimientos de Europa desde 1863 á 1891.

El autor, cuyo atrevimiento no teme hacer hablar al porvenir, después de describir los tristes efectos de la epidemia militarista que después de ensañarse con Europa nos hace asistir á su terminación.

El libro está dedicado irónicamente al canciller de Alemania, príncipe de Bismarck, como al hombre de Estado á quien debe más la democracia Europea.

El autor envía al mismo tiempo el testimonio de su simpatía á la democracia alemana, deseándola ardientemente que adquiera la sabiduría y el espíritu práctico, indispensable á su triunfo. La democracia según el autor es la única que puede devolver la paz á los pueblos y la seguridad á Europa.

Mr. de Bismarck, desempeña en todo el libro el papel principal, como lo desempeña realmente en la historia, siendo necesario confesar, que el nuevo aumento del ejército alemán, dá un verdadero interés de actualidad al escrito histórico fantástico de nuestro americano.

Este libro del cual se han ocupado muchos periódicos está destinado á tener un gran éxito en Europa, sobre todo en Alemania y en Francia.

El autor Mr. Daniel Johnson ha sido durante largo tiempo agregado á una legación americana cerca de una corte alemana.

Sus miras son elevadas y aunque utopista no puede negarsele que tiene una rica imaginación y un raro talento de escritor humorístico.

Tampoco puede negarsele que ha puesto el dedo vigorosamente en la más grande llaga de la Europa moderna: los estériles gastos de la guerra.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO ESPAÑOL.—Esta noche tendrá lugar en el Teatro Español una variada y escogida función cuyas obras serán desempeñadas por varios aficionados de esta capital, que ya en otras ocasiones han recogido gran cosecha de merecidos aplausos.

Hé aquí el programa de la indicada función:

1.º Sinfonía.
2.º El popular drama en un acto y en verso, original del Sr. Marquina, titulado: *El Arcediano de San Gil*.

3.º El drama en un acto y en verso, original del Sr. Zapata, y tiene por título: *La Capilla de Lanuza*.

4.º La bonita pieza en un acto, nominada: *La Casa de Campo*.

AGUA.—Continúa el tiempo lluvioso y los labradores alegres como unas Pascuas, y los campos ostentando una vegetación tan lozana como no se conocía hace muchos años.

Y á todo esto el pan... y las verduras... y los comestibles por todo lo alto.

Y la comisión de mercados oyendo llover.

Lo MEJOR.—Nada tan exquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Quereimon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

Lo RECOMENDAMOS.—Llaman la atención de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtir de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

BAZAR DE MAILIN.—Vajillas de productos cerámicos británicos intompibles de última novedad en dibujos; cristalería belga é inglesa y otra infinidad de artículos de lampistería se han recibido, de los comprados en el reciente viaje que ha hecho al extranjero el Sr. Mailin.

SECCION LOCAL.

Registro civil de Alicante.

Movimiento de población del día 26 de Abril de 1880.

NACIMIENTOS.						
Varones.	2
Hembras.	2
Total.						4
DEFUNCIONES.						
Solteros	Casados	Viudos	Solteras	Casadas	Viudas.	
.	2	.	1	1	1	

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres.	39
Niños.	17
Mujeres.	31
Niñas.	23
Total.	110

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Pedro Armengol.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Acacio y Vital.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran función para hoy.

—El drama en un acto, *El Arcediano de San Gil*.

El drama en un acto, *La Capilla de Lanuza*.

Y la pieza en un acto, *La casa de campo*.

Entra la general 3 reales.—Media 2.

A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA.

Madrid 26, 7-10 tarde.

A las dos ha tenido lugar en Palacio el solenne acto de la recepción de que hablé á V. en mi correspondencia de ayer.

Una numerosa concurrencia ha acudido al Régio Alcázar.

Comisiones del Senado y del Congreso; Grandes de España, Capitanes generales; Dignatarios de la Nación; la Magistratura y Representantes de los centros oficiales así civiles como militares, demostrando su adhesión y respeto á nuestros Reyes y augusta familia.—F.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado por

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Este producto elaborado según el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantáneamente el Agua de Brea, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua común, produciendo una agua Alquitranada de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de resfriados bronquitis, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.

Para más detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

AGUARDIENTE SUPERIOR DE MONOVAR

A 9 RS. BOTELLA,

MEJOR QUE EL DE OJEN Y QUE EL DE CHINCHON

Y EN COMPETENCIA CON EL

ANISETE DE BURDEOS.

Premiado en cuantas exposiciones ha sido presentado.

Fábrica de Queremon Alfonso.

UNICO depositario en Alicante: ultramarinos y pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 16.

BARATO CALLE MAYOR,
FRENTE AL CASINO.

GRANDES

SURTIDOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO.

Precios baratísimos.

Indianas fondos blancos y medios colores, en bonitos dibujos, á real, 10 cuartos y real y medio.
Percales y cretonas, clase superior, á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos.

Percales franceses para camisas, gustos finos, á 3 reales.

Mallorquinas torcidas, á 16 y 17 cuartos.

Telas para forrar muebles, desde 2 reales hasta las cretonas, última novedad.

Cotonet blanco, desde real y medio, hasta la clase mas superior.

Cotonet moreno en todas clases y anchos.

Telas para colchones desde 20 rs. el corte de colchon, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalón, á real y medio, 2, 3 y 4 reales.

Mantelería de algodón, á precios baratísimos.

Merinos y muselinas negras en todos precios.

Pañuelos de percal para la cabeza, á real, real y medio y 2 reales.

Idem para el cuello, desde 3 y medio reales.

Idem de Varé, desde 4 reales hasta 40, en los gustos mas nuevos.

Idem de seda, á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14 y 16 reales, un brillante surtido en dibujos de novedad.

Las últimas novedades en lanas para vestidos.

Pañuelos Manila, clase riquísima, desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespon, lisos y labrados, en todos tamaños, desde 46 reales.

Idem merino negros, desde 10 rs., hasta la capucha mas fina.

Medias y calcetines desde real, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas, linones, cortinajes crochet, tiras y entredoses bordados, mul-tones acolchados, piqué, cotonias, brillantinas, bñovos corbatas para señora y caballero, cuellos y puños, y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Pídanse muestras y catálogos de precios.

FRENTE AL CASINO.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunraie.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vasto establecimiento dirigido por religiosas inglesas, encontrarán los padres que deseen dar una esmerada educacion á sus hijas, un centro de instruccion servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoría y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de adorno, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Ten dores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.
Estante superior, Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.
Azuelas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillamos.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Trincadores.
Ficheros.
Saca bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblonas.
Escuadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladron nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, se bretona de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor aere, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazon; la vision se hace menos clara, y venso manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo successo. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que affige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigl es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Aletar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid. Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Duran; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.
De un cuerpo.
De canónigo ó cameras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,